

Cuarto Coloquio Internacional de Investigación en Ciencias
Administrativas y Gestión para el Desarrollo.

“Crisis del Desarrollo Global: Gobernanza e Instituciones”.



Universidad Veracruzana

PONENCIA: La globalización y el
desarrollo local, el caso del municipio de
Apizaco, Tlaxcala.

Dr. Lorenzo Salgado García

Dr. José Alejandro Jiménez Jiménez

Mtra. Maritza Valdez Rodríguez



Cuarto Coloquio
Internacional de Investigación
en Ciencias Administrativas
y Gestión para el Desarrollo

Crisis del Desarrollo Global: Gobernanza e
Instituciones



CONACYT

- El desarrollo del capitalismo a escala mundial, debe ser analizado desde el punto de partida de la acumulación del capital y del desarrollo científico y tecnológico, alcanzado actualmente por la humanidad; también se debe revisar las políticas públicas que condicionan el surgimiento y desarrollo de diferentes modelos económicos y sistemas institucionales a nivel mundial en el medio local.

La globalización, es un proceso económico-social complejo y una tendencia desarrollada desde la posguerra, posteriormente fue retomada e incorporada como política central del consenso de Washington aplicada en bloque a todos los países miembros. Los espacios económicos y financiero mundial que busca el establecimiento de un marco de libre circulación de mercancías y de recursos financieros sin restricciones (De Matos, 2000).

¿Cómo se ha manifestado todo lo anterior en México?. La política económica de México, ha tenido dos enfoques diametralmente opuestos, *primero*, el Gobierno impulsó un modelo cerrado y protector a través de la intervención del Estado en la economía. El otro modelo, de economía abierta, competitiva y orientada al mercado externo. Por ello, el periodo 1982-2015, pasa de las políticas de estabilización a políticas de ajuste estructural de orientación neoliberal.

Las reformas estructurales se orientan los mecanismos del mercado y reducir las barreras que obstaculizan el comercio internacional y los movimientos de capital; se plantea eliminar las restricciones cuantitativas al comercio y reducir los aranceles. El objetivo principal de estas reformas es, transformar la economía, en una economía abierta orientada hacia la exportación y, según este planteamiento, capaz de alcanzar tasas de crecimiento económico más elevadas

El desarrollo local, aparece como una nueva forma de mirar y de actuar desde el territorio; en este nuevo contexto de globalización, el desafío para las sociedades locales está planteado en términos de insertarse en forma competitiva en lo global, capitalizando al máximo sus capacidades locales y regionales, a través de las estrategias de los diferentes actores sociales.

El desarrollo económico local, es el espacio concreto para generar respuestas específicas al proceso global. Local significa, el municipio y desde el punto de vista social, queda definido por una sociedad que reconoce una conducción política institucionalizada y portadora de autoridad. Las experiencias locales, ponen énfasis en la importancia de esta dupla sociedad y Gobierno, con la posibilidad de generar los procesos sociales necesarios en la transformación social.

Conclusión.

Las políticas económicas establecidas por los Gobiernos locales, se anota que, la liberación financiera ha sufrido un rápido proceso de reformas estructurales, que permitieron la autonomía del banco central, la participación extranjera en las ramas estratégicas de la economía. La privatización de empresas públicas de 1982 a 2015, impacto en el medio local y debilitó la acción pública del Estado Mexicano.